

# 公民館だより

一年間の活動を終つて思うこと

館長 小松忠衛

61.3  
由良地区  
公民館

月	体育的行事	月	文化的行事
60 4.29	第20回由良ヶ岳登山 参加者 224名	60 7.2	無形文化財保存会
6.2	さなぶり団体対抗 ソフトボール大会 参加 4チーム	21	第1回自治学級 ・由良観光祭 ・空き缶、ごみ対策 ・挨拶運動 出席26名(男22.女4)
8.14	球技大会 野球優勝 1部	8.23	盆おどり大会 参加者 約100名
	ソフトボール優勝4部		
9.8	大運動会 総合優勝 3部	9.25	史蹟研修会(出石町) 参加者 17名
	リレー優勝 3部		うち13名老友会
61 1.19	宮津市公民館対抗 つる引き大会(於宮津) 由良Aチーム 準優勝 由良Bチーム 3位	11.17	文化祭典とバザー(婦人会) 展示室入場券 300名突破
2.16	四部対抗バレーボール大会 優勝 男子 3部 女子 3部	61 1.15	成人式 由良成人者 20名
		26	同和学習会 (婦人会と共催) 出席者 婦人会 35名 一般 21名
		2.2	囲碁大会 優勝 2部 (1部 奈穂)
		9	第2回自治学級 ・宮津市政について ・村づくりについて 出席47名(男43.女4)
			公民館刊行 年3回発行 (6月、12月、3月)

した。  
六十年度の主たる行事は、別表の通りです。  
これらの行事に多數参加していただいた上で、  
皆様方のお考えなりご意見を伺いながら運営  
することができるとならば、コミニ二ケーションも密になり、実りある行事となつて、心が  
通いあつた住みよい地域づくりのために、一  
歩一歩前進することができると思うのですが、  
残念ながら由良地区においても高度経済成長

報告(一)　主事平間克己

一、文化祭（音楽の部）協賛 由良地区公民館  
ピアノ・エレクトーン発表会  
日 時 十一月三日（祭）午後一時より  
会 場 由良小学校体育館  
講 師 坂下文子、中西玲子、岸田美保子（坂井勝男）  
三才の幼児から中学生までの弟子達が、  
むずかしい洋曲を一生懸命演奏する姿、先  
生、親の配慮は真剣そのものである。頑く  
ば、もつと多くの人達に観賞して戴き、拍

## 二、第六回 公民館对抗團碩大会

主催 宮津市中央公民館  
日時 十一月十日(日)午前九時より  
会場 吉津地区公民館  
優勝 由良千一ム  
出場選手名(敬称略)

四

催された。その中で四回優  
三、文化祭へ作品展及びバザー  
日 時 十一月十七日(日)  
午前九時より

三、文化  
卷

日 時 十一月十七日(日)  
午前九時より午後三時まで  
会 場 由良の里センター  
今 年 か ら 由 良 の 里 セ ン タ ー で 、 例 年 通 り  
婦 人 会 と 共 催 の も の と て 開 催 す る 事 に な つ た。

以来の生活様式の変化により、地域会議不用となり、ソフト面の取り組みがむずかしい。公民館では、皆様方のご協力をいただくため、回覧板、放送、各種団体への依頼状、ポスターでお願いしたところ、除々にご理解いただけるようになり、二回目の自治学級では「もつと話し合える場をつくれ」との建設的なご意見をいただきましたが、まだ十分とは考えておりません。

育友会、子供会等々、各単体の集りには出席されるが、公民館活動にはもうひとつご協力いただけない。ご案内させていただいたても欠席の一報もいただけない。特にお願いしたいと思う青壮年層（男女）のご出席が少ないので、ようと思ひます。「日曜日は休みたいし、家の用事もある」、「公民館の日時の設定が悪い」、「事業消化型にはついていけない。」、一もつと地域の人々の意向を調べよ。等々問題もあろうかとも思ひますが、公民館では皆様方に知恵を出していただきて、由良の発展につないでいけたら、素晴らしいことだと思います。どうぞ皆様方のお考えをお聞かせ下さい。

最後になりましたが、婦人会のご協力に対し、厚く御礼申し上げます。





て戦が始つた。

この争は今後の課題として、由良団碁ラブも、新人養成のためにも、よく考蒙して欲しい。

#### 十、自治学級

宮津市政と村づくり

日時 昭和十六年二月九日(日) 午後一時

会場 由良の里セントラル

前段市政報告 中西孫兵衛

山下伊左衛門 市議会議員

(三)(一) 新浜沖埋立、市民体育館の建設

関電工研 設地四十五万坪、出力七十五万千瓦

(三)(二) 宮津線問題 廃止ならず、バスか第三セクターや残したい。

(四) 宮福線問題 六十三年固体に利用出来るよ

うやつだい。

(五) 宮津線と宮福線との関係 稚環線と

する考え方もある。

(六) 行革問題 市の事業の後退と市民の

負担にならないよう努力する。

成相山のロープウェイ

(七) 議員定数問題

中西孫兵衛から協力金は、由良には煙

害補償として出ないか。

この件は、仮定であるので詰論が出ない

ので、今後の課題である。

後段 民宿について 渋谷正雄氏より報告

現状 六十年夏 八万六千人(前年の六十四%)

原因 の筑波万博、大鳴門橋イベントのため

(1) 国道一七八号線停帯  
(2) キヤンプ若者指向型  
対策の交通網の整備へ近畿自動車道の早  
期完成

(3) 大型イベントの誘致

右の外質問と意見

観光協会由良支部の建て直し

は場整備の早期完成と軒作の取組

良い話し合いをもつてもらつた。今後も

是非やつてほしい。

農業と観光の一本化

軒作については、トラフター導入と、共

同利用による営農の確立

工研の排ガス・みかん、人体の影響について、監視組織の必要性

芳い人のスポーツ場がほしい

山下伊左衛門

京都・宮津までの自動車道、観光イベン

トと、道路整備に努力する。由良のイベン

トは大切にする。以上。

中西孫兵衛

(1) 公害の勉強会をもつたらどうか

(2) 協力金の件は、地元栗田より由良の方が

近い点もあり、考えていいたい。

(3) 今回のこの様な会合は大切である。議員

の勉強にもなる。今後もお願いしたい。

山道路整備の問題は、舞鶴・宮津・奥丹。

それそれ大切な問題で、大変なことである。

寄付告白

三位 四位 四位 三位 三位

大森寅一監督表彰に輝く

この大会は皆に喜ばれ、期待されている

と思います。笑いと声援が交錯する明るい雰囲気の大会で、選手も一生懸命戦っています。

敗れても悔いなし姿は立派です。

この大会は皆に喜ばれ、期待されている

夫京都府知事表彰を受けられました。

皆様もよくご存知のように、土・日曜日、

由良小学校のブランドから、由良少年野球クラブの子供達を叱咤激励される大きな声が聞えます。大森監督の指導による練習の始まりです。雨や雪の日は体育馆で、寒い日でも必ず二ホーム姿が見られます。こうした厳しい中にも温情溢れる指導により、体力、根性、性、团结力が養われ、伸びのびとし子供達が育つています。もう十年になるそうですが、お年じ七十半ば、大変なことですが子供で

以上。  
夏は海、秋はみかんの観光はあるが、春  
はスポーツ観光が必要だ。そのためテニス、  
バレー兼用程度のスポーツ施設が入用だ  
。由良ヶ岳登山も一時間で登れるよう道を  
整備するのがよい。  
人口の流出を止めような施策が必要  
。議論の場がほしい。  
会議は円卓方式がよい。  
道路網の改良がなければ、観光はだめ  
。六十一年三月の公民館により、川崎利晴氏  
提言を読み上げ、市議会議員の協力を要  
請。

。何故由良ヶ岳にスキーフィールドは出来ないのか  
。芋掘り畑は出来ないのか

これで第一回「宮津市政と村づくり」を  
終るが、由良公民館は今後も、広く皆様の  
ご意見を承り、由良の活性化に尽したい。

第六回四部对抗男女バレー大会

成会日時 昭和十六年二月十六日(日) 午前九時三十分

成績 男子の部 由良小学校体育館

女子の部 優勝 準優勝

準優勝 三位 四位

準優勝 三位 四位 部部部部部部

女子の部

準優勝 三位 四位

準優勝 三位 四位

部部部部部部

達は幸せです。どうぞ健康に留意されまして、おめでとうございました。

### 庄内由良からの訪問団を迎えて

四 方 寿朗

山形県鶴岡市大字由良に伝わる伝説がとりもつ縁で、昭和五十五年秋、私たち歴史をさぐる会員五名が、庄内由良を訪れた。その時の約束が今回十六名の訪問団の来訪となつて実現した。そのきっかけとなつたのが昨年八月宮津市で開かれた「全国ジュニアヨット大会」であった。庄内由良出身の佐藤精知夫氏が日本ヨット連盟理事として、この大会に参加されたのである。庄内由良は戸数三九〇、海辺の街で、山形県最大の海水浴場で旅館、民宿、国民宿舎があり冷泉も出る。名勝八乙女浦へ遊覧船があたり、蜂子皇子の伝説、背後には出羽三山という大きな観光地をひかえている。海水浴場の南には、防波堤に囲まれ立派な漁港があり漁業も盛んである。世界初の波力発電実験が十年前から行われている。とにかく実によく似た両地区である。遠く離れた親戚が一四〇〇年の歴史を経て、かた

く手を結んだのが、今回の友好浜の宣言である。庄内由良の人々は、私がこれまで抱いていた東北のイメージとは違つて、実に明るく積極的で六〇〇㍍の距離を全く感じない気安さで接することが出来た。共に新しい日本海時代を生きる友として、今後も一層交流を深めて行きたいと思う。

丹後の由良

友好浜の宣言

丹後の由良、庄内の由良は、遠く大和の時代、権力の争いから逃れた蜂子皇子が丹後の由良から乗船、日本海を北上出羽の地に上陸ここに村人が住みつき、遠い故郷を偲び、由良と名をつけたと伝えられ、奇縁であり、改めて祖先の行を賛え、親善と友好の関係に基づき、文化教育の交流を緊密にして友好に努力する事を誓い、ここに盟約を宣言する。

昭和六十年十一月十九日

宮津市字由良  
自治連合会会長 中 西 嘉重郎  
鶴岡市大字由良循下二五九  
由良自治会会长 神 林 共 弘

ほろばると庄内由良ゆき  
みかん黄に耀る丹後由良路を

社会人と一人前に云つていますが、中味はまだまだ子供で分らない事ばかりです。私は会社で最初に教えられたのが、責任と云う言葉でした。今までには大人の人に何事にもあまり叶え、もたれ掛がつていた私でしたが、三十歳を迎え、この日をスタート地点として色々と勉強し、第二の人生を一步一步自分自身の力で強く踏みしめて、大人の人達に違れないよう一生懸命ついて行きたいと思つています。良い言葉が出てきませんが、これから私の運をよろしく見守つて、良きご指導をお願いします。

成人式を迎えて

大垣 真由美

二十歳を迎えて振り返つて見れば、幼稚園に入園し、何もわからぬままに小学校、中学校、高等学校と学生生活の中では悲しい事、つらい事、淋しい事、楽しい事、思えば多くの思い出がありました。その中で学生生活も無事終えて、今では社会人の一人として働いています。

二十歳を迎えて

中 西 唯 道

乗車の輪  
広げて守ろう 宮津線

庄内由良丹後由良浜波の秀に  
蜂子皇子の古代ただよう

愛すべき歴史をもちて交われる

双子由良ひと熱き由良ひと

由良と由良蜂子皇子に結ばれて

吉き日明日への幸を願うも

ふたつ由良六百キロを距てつつ

青き海また温泉も持てり

六〇・一一・九 丹後由良 中西 夏江

二十歳になつたからといって、突然大人ぶつてみたところで、周りは勿論唖然たもうしそく、一生懸命であればいいと思つてゐるのです。

二十歳になつたからといって、突然大人ぶつてみたところで、周りは勿論唖然たもうしそく、一生懸命であればいいと思つてゐるのです。

二十歳になつたからといって、突然大人ぶつてみたところで、周りは勿論唖然たもうしそく、一生懸命があればいいと思つてゐるのです。

があるようです。ちよつとやる気を出せば、何ハリキツテんの?というような。だから、たゞ何となく、適当に、が多くなるのです。恐しいことなのです。これは、目に見る格好悪さより、目に見えない恥すかしさをもつともつと知らなければならぬいようです。たつた一度しかない自分の一生。どう生きゆくのか、まだ見当もつかない状態だけれど、とにかく一生懸命であれば、何がわかるんじやないかと思うのです。そしてそれが、秋の望む一番の私らしさだとと思うのです。思ひきり、自分らしく、生きてゆけたら、と二十歳といふ岐に立ち、考えてみたりするのです。

國學四部对抗戰

由良園琴同好會



今年の團碁四部対抗試合は、二月二日(日)の午前九時から由良の里センターに於いて実施されました。昨年優勝した第一部が、前畠秋田両氏の突然の死去によりメンバーが揃わず棄権した關係上、実質的には三部対抗とい

## 第六回四部対抗バレー・ボール大会

中西學

今回の大会は、気楽に見物と思つていた矢先、はからずも男女千一ムの責任者を引き受けた破目となつた。もとより素人の私には、技術的なアドバイスが出来る訳はないし、唯如何にして千一ムのムードを盛り上げ、又、怪我をしない様にと頑いながら、吹雪の中を体育馆へと向つた。館内での他の千一ムの顔ぶれは芳返りが目立つ中で、懐しい顔もあり、寒々とした外気とは対象的に早くも歓声があがり、熱気が感じられた。

わが男子千一ムは、出場予定メンバーの欠場が目立ち、選手として出場したため、折角芳返りを計ったメンバー選考者の労苦も水の泡、平均年齢を引き上げてしまつた。試合前に男子千一ムには、見ている人に不快感を与える投げやり的なプレーだけは絶対にしない様に、又、女子千一ムには、点差を考えず思い切つたプレーをする様にとの注意を与え試合開始。一年振りに味わうボールの感触は固く重い。それにもしても、気持ちとは裏腹に、身のこなしの鈍さを改めて痛感した次第である。

結果は、女子千一ムは前評判通り思い切つたプレーの連続で、他千一ムを寄せつけず見事四連覇。男子千一ムは、芳賀の連続であつ

四部对抗

バレーボール大会に参加して

美野路 吉田 あい子

A black and white cartoon drawing of a small dog with a large head and a wide, smiling mouth. The dog has two small ears and is wearing a collar with a tag. It is holding a striped ball in its front paws. The dog is standing on a grid-like surface.

方が、個々の力の劣勢を相手千一ムのミスに助けられ、又波に乗った感じで二年振りの優勝奪回。昨年の阪神タイガースの優勝ではな  
いが、やはり千一ムがまとめて争て、実力以上の結果が生まれたものと思うし、お互に健闘をいたえていた選手の顔も満足感にあふれていた。来年の再開を約し、快い疲労を感じながら会場を後にした。外は吹雪も止み、雪雲の中に青空が見えていた。

う形で対局は開始されました。今年のメンバ  
ーは初出場の方が多く、お互いに相手を腕と  
口の両方で負かしてやろうという例年とは違  
つた雰囲気の中での順調に試合を消化いたし  
ましたが、下馬評通り二部が差く、昼食前に  
は優勝が決定的となりました。然しながら、  
各選手共氣を緩めることなく碁を楽しんでう  
うていました。午後二時半頃に全試合が終了  
となりましたが、参加者全員が和気あいあい  
と語りながらうつ風景は近年に見られず、こ  
のような楽しい雰囲気の下で碁をうち続けて  
いきたいと願つております。

碁をうつていてますと時間がたつのを忘れ、  
また、憎い碁敵にもめぐり逢つて生きていく  
喜びをひしひしと感じさせられます。

どうかみなさん、碁を知らない人や囲碁同  
好会に入りたいが躊躇している人を、どんどん  
お誘いして会員をふやしていくないと考え  
ておりますので、ご協力下さい。

今回あらたに次の方が、同好会に加入され  
ました。

バレーボール大会に参加して  
英野路 吉田 あい子

